

## 令和6年度 移動市役所 岡富中学校校区（R6.11.20開催） 質問回答表

通 番 号	質 問	会場での回答	対応状況	担 当 課 室
1	<p>【延岡植物園の活用について】</p> <p>先日、延岡植物園リニューアル基本構想の策定を計画中の記事を目にした。延岡植物園は高速道路にも近く、人を呼び込むために、この立地を生かした道の駅を作ってほしい。</p> <p>延岡には農産物や海産物など、良いものがたくさんあり、道の駅ができることで、それぞれの所得向上にも繋がると思う。</p>	<p>（市長）</p> <p>四季折々の草花を楽しんでいただくという機能はこれからも守りつつ、それ以外にももっとにぎわいを作っていく必要があると思っています。</p> <p>延岡植物園の運営には、ボランティアの方々にも携わっていただいておりますが、その方々からは、植物園の魅力をもっと若い世代にもアピールできるようなものにして、人が絶えず行き交う形にしなければならないというご意見や、学生などの若い世代の方々からは、ワクワクする買い物場所も欲しいけど、夜にピクニックやキャンプなどのアウトドア活動ができる場所も欲しいなどのご要望もいただいているところです。</p> <p>現在、そのようなご意見を集約した上で、民間事業者からの提案を求めるサウンディング調査をスタートさせようとしています。延岡の素晴らしい農産物や水産物も含めて、買って、味わうこともできる機能などにも期待しているということも申し上げながら、色々な提案をいただこうと思っております。</p> <p>そして、皆様からいただいたご意見と、民間事業者側としてこのようなことができる、ということをお互い合わせた上で、内容を詰めていきたいと思っておりますので、その過程の中でご提案いただきました道の駅的な役割などをどう位置付けるかにつきましても、今後、検討してまいりたいと思っております。</p>	<p>10月26日に延岡植物園魅力アップ検討委員会を開催し、委員の皆様から数多くのご意見をいただいたところです。</p> <p>次回の委員会では、今回いただいた意見に加え、民間事業者の提案も反映させたものを題材として検討することとしております。</p> <p>今後とも、道の駅という観点も含め、植物園の魅力アップに繋がるあらゆる可能性について、本委員会の皆様と共に検討してまいります。</p>	都 市 計 画 課
2	<p>【就職説明会の開催会場について】</p> <p>先日の就職説明会は、延岡総合文化センターで開催されたが、会場が1階や2階に分かれており、求職者にとっては動線が良くなかった。西階町の多目的室内アリーナなど一堂に会して実施できる会場にした方が良く思う。</p>	<p>（市長）</p> <p>就職説明会につきましては、多目的室内アリーナよりも広いアスリートタウン延岡アリーナで今年の8月に実施した実績がありますが、その際は70社を超える企業様に参加いただいたところです。</p> <p>アスリートタウン延岡アリーナの整備の中で、現在、完成している部分は、サブアリーナですが、メインアリーナの面積はもっと大きくなるため、そこを使用するということも考えられると思います。</p> <p>一堂に会することで、色々な企業を回ることが魅力となり、来場者の増加にも繋がる可能性もありますので、そのような方向でも、今後、検討してまいりたいと思っております。</p>	<p>今年の8月に県と市が主催する就職説明会をアスリートタウン延岡アリーナで開催し、74社の企業様に参加いただき、54名の来場者となりました。</p> <p>一方で、延岡地域雇用促進協議会が6月と11月に延岡総合文化センターにおいて開催した就職説明会では、60数社の企業様に参加いただき、いずれの回も120名を超える方々にご来場いただいたところです。</p> <p>アスリートタウン延岡アリーナで開催する場合、延岡総合文化センターで開催する場合の倍以上の会場設営費用を要することも課題となっておりますので、費用対効果の面も踏まえ、当面は延岡総合文化センターでの開催を基本としながら、就職説明会への参加企業や来場者からのアンケート結果、来場者数等とあわせて、今後の会場を検討してまいりたいと思っております。</p>	人 材 政 策 ・ 移 住 定 住 推 進 室
3	<p>【100条委員会について】</p> <p>昨年9月より始まった100条委員会の中間報告は、非常に秘密性が高いものであるべきだが、市役所の職員が特定できるような報告書となっていた。</p> <p>市議会にも意見書を提出したが、あからさまに個人情報が出るような報告書を市議会は出すべきではない。市長も議会にはしっかり伝えるべきだと思う。</p>	<p>（市長）</p> <p>100条委員会は、議会が内容を決め、議会として必要と考える質問を行い、議会が報告書をまとめるため、私どもが何かを申し上げることができない状況ではあります。議会に対しては、個人の情報やプライバシー、或いは名誉を傷つけないように配慮していただくことや、企業においても事業への影響が出ないようにしていただくことなどを文書でしっかりと要請しております。</p> <p>それを受けた後の対応についても議会が考え、決めることではあります。私どもとしては、これからはっきり伝えていきたいと思っておりますし、今日いただいたご意見につきましても、改めてお伝えしていこうと思っております。</p>		

通 番 号	質 問	会場での回答	対応状況	担 当 課 室
4	<p>【南部地域の開発について】</p> <p>現在、南部地域の振興に取り組んでいただいておりますが、私自身もB&amp;G土々呂海洋クラブに所属し、様々な活動を行っているが、延岡市は高千穂観光の中継地点にもなるため、実は来てみたら穴場という視点で楽しんでもらえるってところが多々あると思う。 市内や南部地域も含めた活性化を引き続き実施してほしい。</p>	<p>(市長)</p> <p>《南部地域の振興について》 3年ほど前から南部地域の振興ということを掲げておりますが、海水浴場の閉鎖が地域の活性化に大きな影響を与えてきたと考えています。そのような中、海水浴場の水質を何度も調べましたが、現在は改善され、再開できるという状況になったことが確認できておるところです。 また、県の防潮堤工事が令和8年度中に完工予定であることから、令和9年度に土々呂海水浴場を再開することについて、地域の区長の方々や地域の方々と話し合って決定しましたので、是非、そこを目指していきたいと思っております。 年間を通して、海の景色や海の雰囲気をつくろぎながら楽しみ、様々なアクティビティも体験できるということは大変貴重だと思いますし、B&amp;G土々呂海洋クラブをはじめとした皆様は長年、そのような実績を積んでおられますので、ぜひ連携もさせていただきたいと思っております。</p> <p>《本市への誘客について》 高千穂町との関係では、本市の旅行会社に対する補助金の中で、高千穂観光と市内観光をセットにした場合、より高い補助が可能となる項目を設けておりますが、これには申請も多く、大きな手ごたえを感じているところなんです。 高速道路の整備も進み、高千穂町までの移動時間も大幅に短縮されておりますので、本市と同時に楽しんでいただくことで経済的なプラスにも繋がるよう引き続き様々な取り組みを実施してまいります。</p>	<p>《南部地域の振興について》 海水浴場を再開するための必要な環境整備に加え、付属する建物にどのような機能を持たせるかなどの調査費用を9月補正予算に計上したところなんです。 海水浴利用者の方々も年間を通して利用が可能となる施設として整備するため、他の自治体の事例の調査等を行いながら、必要な調査分析を行い、再開に向けた各種取り組みを引き続き展開してまいります。</p> <p>《本市への誘客について》 県内最大の観光地である高千穂町等からの本市への新たな観光誘客の流れをつくることを目的として、平成30年度に「延岡への新たな流れをつくる誘客事業」を創設しておりますが、コロナ5類移行後のインバウンド再開の動きも取り込みながら更なる誘客を図るため、今年度より高千穂観光に本市を加えた旅行商品を造成した場合の上乗せ補助を実施しています。 5月末から旅行関係事業者への営業活動を展開したところ、6月に入り当初の予想をはるかに超える申請や問い合わせが殺到したことから、6月補正にて予算を増額して取り組んでいるところなんです(令和6年度は、12月現在で、約4,200人の誘客を見込んでいます)。</p>	観 光 戦 略 課
5	<p>【ワクチン接種について】</p> <p>看護学生は実習等に伴って、抗体検査を受け、予防接種が必要な場合があると聞いたが、予防接種は自由診療となっているため、高額になってしまう。延岡市として独自の利用助成事業ができないか。</p>	<p>(市長)</p> <p>例えば、コロナワクチンにおきましては、副反応、或いは大変重篤な状態になられているケースもありましたが、国がしっかりと法律に位置づけ、国民全体に推奨するという形でした。したがって、ワクチンの接種に関する市の基本的な考え方も、国として推奨すべきだという結論が出たものについて適宜進めていくこととしております。 また、その場合には、国と医師会などにより、費用負担を踏まえた単価交渉が行われるため、その結果を踏まえながら、お一人当たりの負担額をできるだけ抑えるように市も取り組んでいるところですので、今後とも国の動向に注視しながら、必要な支援を続けてまいります。</p>	<p>コロナワクチン接種におきましては、国がワクチンの有効性の理由等から接種対象者、接種期間、または健康被害の対応についても定めており、国が推奨した方法で市が予防接種を実施しております。 また、他の定期予防接種につきましても、同様の取扱いとしており、いずれも、無料または低額な料金で実施できるように市も取り組んでおります。 定期予防接種の対象とならない方や定期接種期間以外での接種等は任意予防接種となり、本人と医療機関との契約による自由診療として実施されているところですので、市といたしましては、新たに定期接種化され、対象条件や国の財政負担等の内容が明らかになったものから、適宜、対応を行ってまいりたいと思っております。</p>	地 域 医 療 政 策 課
6	<p>【延岡市の現状について】</p> <p>市長は一所懸命やっていると思うが、連綿と続いている企業城下町とその風土が色濃い延岡市では、何をやっても無駄だと感じている。中々変えることは難しいのではないか。 今回のような貴重な機会にももっと多くの市民が来て意見を言うべきなのに、そういうことはしないで、自分たちだけで陰口のように文句だけ言っている、まちは変わらないし、いつまで経ってもまちは良くなるらない。</p>	<p>(市長)</p> <p>現在、5年ごとに、まちづくりの方向性を示す長期総合計画を策定しておりますが、令和7年度中に改定作業を行い、新たな計画を作る予定です。5年前には、100人市民会議というものを設けて、本当に多くの方々に参画いただき、最終的には140人市民会議になったこともありました。 この計画によって、全てが良くなる、全てが刷新されるということではないにしても、市民の皆様と行政が一緒になって、計画を作っていくということを着実に積み重ねながら、新しいまちづくりを行っていくというこのプロセスも大切だと思います。 様々なご指摘をいただきましたが、市民の皆様が必要としている行政を市民の皆様と一緒、一緒に作っていくことが大事な一歩だと思っておりますので、今後ともご協力をお願いいたします。</p>	<p>本市では来年度、向こう10年間のまちづくりの目標や方向性を掲げる第7次長期総合計画を策定することとしており、その策定にあたりましては、目標や方向性を丁寧に検討していく必要があるため、計画の策定の前段として、今年度中に市民アンケート調査を実施する予定です。 また、このアンケート調査項目を設定するにあたっては、延岡市長期総合計画審議会の主な委員や有識者の方々で構成される懇話会を設置し、向こう10年間のまちづくりを見据えた目標や方向性の設定について、希望あふれるまちづくりをどのように進めていくかという点等も含めて検討していきたいと考えております。 その上で、次期計画に盛り込む重要課題につきましても、アンケート調査結果はもとより、「100人市民会議」、「長期総合計画審議会」などを通じて、市民の皆様にご参画をいただきながら、検討していきたいと考えています。</p>	企 画 課

通 番 号	質 問	会場での回答	対応状況	担 当 課 室
7	<p>【土地の寄付について】</p> <p>共有地の財産を整理しようとしている。整理をしていく中で、この部分は市へ寄付したいというものもあるが、受け取ってもらえない場合もある。 こちらが寄付の意思を示している場合は、できるだけ受け取ってほしい。</p>	<p>(市長)</p> <p>ご寄附のご意向がある場合は、現地の確認が基本ではありますが、有効に活用させていただくという考えがない段階で、不動産だけを受け入れるということになりますと、例えば、何度も草刈りを行うなどで管理費用が高んでしまうことも考えられます。 したがって、行政の目的として、また、公共の目的として有効に活用できる可能性があるかどうかという点を確認させていただいた上で判断をせざるを得ないため、それが難しい場合には、大変申し訳ありませんが、お断りすることもありますので、何卒、ご理解いただきたいと思います。</p>	<p>8月末にご寄附のお申出をいただき、管財課による現地確認の後、全課室に対して、受け入れについて調査したところ、該当する課室が無かったことから、お断りした経緯があります。 今回のご質問を受け、12月13日に改めて現地立会いを行い、強い寄附のご意向を伺ったところですが、受け入れにつきましては、全庁調査の結果、行政の目的として、また、公共の目的として、有効に活用できる見込みがない場合はお断りせざるを得ないことを再度ご説明し、ご理解いただくようお願いしたところです。</p>	管財課